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Alors que nous entamons le mois de février, le temps fuit et les journées s’écoulent à
toute allure. Une semaine seulement nous reste avant de se dire, pour certains, au
revoir pour un an et demi. Une période touche à sa fin : le règne de vos 2Attendris
s’achève. 

Ce paragraphe s’adresse tout particulièrement à ma promo, à qui je suis  très
reconnaissante pour tout ce que nous avons vécu ensemble. Après plus d’un an passé
à vagabonder sur le campus, entre joies et peines, retrouvailles et nouveaux départs,
Supaero nous aura beaucoup appris, mais aussi vu grandir, de semaine en semaine.
Rappelez-vous, il y a maintenant un an et demi, votre arrivée à l’école : certains
timides, d’autres angoissés, mais tous heureux et impatients de découvrir l’après-
prépa qui nous semblait jusqu’alors un Graal inatteignable. Nous n’avons pas été
déçus, je pense, de ce que nous avons pu découvrir au 4 avenue Édouard Belin et ses
environs. Accordons-nous d’être nostalgique un instant des événements vécus, qu’il
s’agisse des EAG ou de AirExpo, de la semaine ski ou du WEI - chacun gardera en
mémoire son souvenir préféré de l’année passée. Laissons-nous aussi quelque temps
être fiers des projets que nous avons menés, dans tout domaine qu’il soit, scolaire ou
non - mais plutôt pas scolaire quand même, à moins que vous ayez été marqué par le
PIC. 
Enfin, assez parlé mélancolie, car beaucoup de réjouissances sont encore à venir, et de
nouvelles perspectives nous attendent. Certains se tournent déjà vers un futur stage -
qui semble pourtant si difficile à trouver -, ou un semestre de rêve à l’étranger - Rome
ou Cordóba, en passant par les plages ensoleillées d’Australie -, ou de futurs projets
qui seront, à n’en pas douter, aussi impressionnants.

C’est donc avec une pointe d’amertume que nous léguons le campus à nos 1Aguerris,
qui auront la lourde tâche de le faire vivre après cette vague de départ. Un petit
pincement au cœur accompagne tous ces changements, mais c’est avec bonne
volonté que nous passons le flambeau chacun à notre tour, en sachant que nous
serons ravis de découvrir ce qu’il est advenu de Supaéro sous le mandat de nos petits
protégés. La Chouette s’embarque aussi - enfin  - dans de nouvelles aventures avec
ses futures rédactrices en chef, Fleur et Élise, en qui j’ai entière confiance pour vous
proposer un contenu toujours plus intéressant et créatif !  

Il semble alors que cette fois-ci sera bien la dernière que je prête ma plume à la
préface. Je tiens à vous remercier tous, élèves ou professeurs, lecteurs ou fidèles
contributeurs, de votre implication dans le magazine, qui m’a apporté beaucoup de
bonheur tout au long de l’année. Et c’est avec grand plaisir qu’après avoir tiré ma
révérence, je continuerai de suivre vos écrits, de près comme de loin. 

 
Pauline Jung
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P R E M I E R E
S O I R E E  E X T E  D U

N O U V E A U  B D E S U P
A N I
M A L

Récemment, le 3 février
2024, a eu lieu la
première soirée exté du
nouveau bureau des
élèves. Guidés par les
anciens 2Aguerris, nous
avons consacrés, malgré
la fatigue persistante de
la semaine ski, notre
weekend à rendre cette
soirée aussi animale que
mémorable. Entre pose
de moquette et de
bâches, construction de
décorations, du bar et de
la scène, et préparation
de cocktails plus ou
moins fameux, le bonheur
d’être entourés d’une
équipe aussi prometteuse
a su nous revigorer. C’est
ainsi qu’à 22h30 pétante,
armés de nos oreilles de
chat, nous étions prêts à
vous accueillir dans un
gymnase totalement
transformé. Avec Hiboom
aux platines, le
dancefloor s’est vite
enflammé, tandis que le
bar s’est fait envahir
aussi bien de supaériens
que d’extés de l’ENAC,

 outrés de notre ravissant
trophée exposé entre les
lianes et les singes (ce
fameux panneau de leur
BDE). Pendant que les
4Agés remplissaient leur
pokedex de respo foy, les
bidons se vidaient et les
esprits s’enivraient. Et
c’est à 4h, au terme d’une
soirée féroce et pleine de
péripéties, que durent
partir les plus résistants
des oiseaux de nuits.
Si le début du rangement
a directement succédé la
fin de cette belle fête,
c’est seulement au terme
d’une journée de dur
labeur que nous pûmes
quitter le gymnase, avec
un sentiment de fierté et
de devoir accompli.
Amis supaériens, un peu
de patience, nous nous
reverrons bientôt cette
fois au foyer pour la
prochaine soirée exté !

Lila, Prez foy 2



Dans la même idée que la rubrique précédente, mais cette fois-ci pour
visiter un musée, un endroit sympa dans ou à côté de Toulouse ! Mais cela
ne se limite pas à cela, ça peut aussi être un avis sur un film, un livre, une
pièce de théâtre, ou même sur la sortie d’un album ou sur un concert que
vous avez vu récemment ! 

PROJETS CHOUETTE 
Comme on vous a dit dans la présentation,
nous avons un gros projet pour la chouette :
on aimerait qu’il y ait dans chaque numéro
des rubriques spéciales permanentes !
L’idée serait d’avoir : 

Une rubrique culinaire 

Pourquoi pas créer une sorte de food guide réalisé par les élèves de sup ?
L’idée est la suivante : un petit groupe d’élèves va dans un restaurant/bar à
Toulouse, prend des photos et publie un petit avis qui paraîtra dans le
prochain numéro. Sympa à faire entre amis ou pour rencontrer d’autres
supaériens !

Une rubrique culturelle 

Une rubrique Sportive
Cette rubrique serait  l’opportunité de parler des résultats de votre équipe
préférée ou bien de commenter la dernière compétition sportive : vous
êtes libres !

Une rubrique ultra 

Il y a pleins d’équipes de sport à Sup, cependant nous ne sommes pas
toujours au courant de leurs résultats ! C’est pourquoi la rubrique ultra va
être créé : uniquement pour les sportives et sportifs de sup, avec des
photos des joueurs, des supporters, les résultats et les dates des prochains
matchs. On nous dit à l’oreillette que la prez Ultra est déjà sur le coup et
cherche des membres pour sa rubrique…
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Nous avons vraiment besoin de vous pour faire vivre La Chouette, alors
n’hésitez pas ! Cela peut être une occasion laisser parler votre créativité et
de rencontrer de nouvelles personnes ! Et si jamais vous avez d’autres
idées, que ça soit pour une rubrique ponctuelle, contactez-nous, on sera
ravie d’en discuter avec vous !

Comme vous pouvez le voir, nous avons pleins de projets divers et variés !
Alors si vous voulez nous aider à les réaliser et que vous êtes motivés, que
ça soit pour une participation ponctuelle ou permanente à une (ou
plusieurs) rubriques, n’hésitez pas à nous contacter : Fleur Bailleux ou Elise
Gaillard sur messenger !

 Une rubrique recettes étudiantes

Une rubrique d’actualités 

Eh oui, pas facile de se faire à manger dans un type A… Mais détrompez-
vous, grâce aux produits du marché du jeudi, quelques épices et des
féculents, il est possible de (vraiment) se régaler pour pas cher et
rapidement ! On vous propose ici de partager vos recettes ou tips pour
survivre à Sup.

Enfin, pour les passionnés de géopolitique, pourquoi ne pas faire un
récapitulatif des choses les plus importantes qui se sont passées en France
et dans le monde depuis l’apparition du dernier numéro.

elise gaillard 
fleur Bailleux

Contactez-nous !
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Semaine ski ? 

Bon cette année, on ne peut pas dire
que la neige était vraiment au rendez-
vous… Mais cela n’a pas empêché
certains 1A de débuter le ski ou le snow
! Malgré le peu de neige, tout le monde
a trouvé son bonheur : le beau temps
était au rendez-vous, ce qui a permis
aux uns de faire de chouettes
randonnées, du trail, des balades et
aux autres du vélo, des siestes au
soleil ou encore des jeux en terrasse. 

Heureusement que le BDE était là pour
nous régaler avec un ÉNORME goûter
tous les jours : chocolat chaud (coucou
Noa), gâteaux, bonbons, vin chaud…

Le premier soir, la soirée jeux de
société a amusé nos esprits tandis que
la soirée année 80 du 2ème soir a su
animer la piste de danse !
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Et le 3ème jour, le club fromage a
organisé une dégustation variée et
copieuse ! Tous ces fromages
accompagnés d’un bon vin chaud de
Supaerouge   nous ont réconforté avant
LA soirée de la semaine dont le thème
est resté secret jusqu’au dernier moment.
On remercie le pôle évent pour ces tee-
shirts de folie et Hiboom pour nous avoir
tenu éveillé jusqu’à 4h du matin.

4ème et dernier jour plus calme,  pour
la plus part on a été viré des chambres
dès 10h du matin, donc tout le monde
s’est occupé à sa façon jusqu’à
l’arrivée des bus : tarot, drone, lecture,
crochet et dernières leçons de ski et de
snow pour les plus déterminés.

On a quitté le Mourtis, fatigués mais joyeux et la semaine s’est
terminée en beauté avec Supanimal 🐯

La bise montagnarde ! 
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LE PREZ

LE SECRÉTAIRE
 GÉNÉRAL

LES RESPOS SPORT

LES TRÉSORIERS

la moula la moula

LA COMM

LE PÔLE EVENT 

Ça y est, elle est là. L'équipe. Celle qui sera là pour vous accompagner lors de
vos projets sportifs tout au long de l'année.
Depuis mon arrivée à Sup, tout a été rapide, très rapide. D'abord l'intégration,
les premiers contacts, puis les campagnes, les élections, et le tout début de
notre mise en fonction. Nous voilà donc à la tête de l'AS. Parce que vous nous
avez fait confiance. Confiance pour nous permettre d'organiser, conjointement
avec les nouveaux bureaux de l'AE et de l'AA, l'ensemble de votre vie
associative à Supaero. Et nous vous en remercions.

Sachez que notre mandat sera placé dans la suite directe du travail de nos
prédécesseurs, tout en restant au plus proche de vous, pour construire
ensemble notre vision du sport à Supaero. Bien sûr, nous y ajouterons notre
touche personnelle, mais ça, vous le découvrirez le moment venu.
Aussi, j’aimerais vous (re?)présenter les membres du BDS, en commençant par
Thomas et Adrien, nos responsables sport, respectivement coachs et
infrastructures. Si chacun possède son rôle respectif, vous les retrouverez tous
deux lors de nos permanences pour vous permettre le remboursement de vos
activités.
Ces remboursements, ce sont Julie et Thomas (bis) qui en prendront le relais,
nos deux trésoriers à qui nous laissons la lourde tâche d'organiser vos budgets.
C'est grâce à eux que l'AS et toutes ses activités prospèrent.
Passons ensuite à Rose et Abel, notre paire de responsables communication. Si
Rose est à l'origine de cet article et de l'image de l'AS que vous verrez
continuellement cette année, Abel se chargera de développer celle-ci et ses
enjeux à l'extérieur de Sup.
De fait, notre vie sportive continue en dehors de l'institut, et l'ensemble de vos
événements intra et extra-supaériens seront assurés par notre pôle events,
représenté par Titouan, Alexandre et Célian.
Vient ensuite Arthur, mon binôme de BE qui aura la lourde responsabilité d'être
aussi mon binôme au sein du BDS, notre secrétaire général et responsable de
notre bon vieux van, qui saura m'épauler tout au long du mandat dans nos
missions respectives.
Pour finir, je m'appliquerai à être votre représentant. Représentant du bureau
auprès de vous, représentant de vous auprès de l'administration. Pour quelque
information, remarque ou demande que ce soit, adressez-vous à moi et je
m'efforcerai de répondre à votre requête.

J'aimerais conclure ce mot comme je l'ai commencé. Par des remerciements.
Ce texte représente symboliquement pour moi, la fin de cette épopée
fantastique des campagnes et le début de notre année au sein du BDS. Alors,
au risque de me répéter, merci à vous de nous avoir fait vibrer tout ce temps, à
la FL&Co. pour leur travail et leur sympathie lors de la passation, à la GL de
nous avoir offert une bataille qui nous aura permis de donner le meilleur de
nous-mêmes.
Mais surtout, j'en profite pour remercier la CR et les membres du BDS qui ont
eu et auront la lourde tâche de m'accompagner cette année. Sachez combien
je suis heureux d’avoir pu vivre cette aventure à vos côtés. Ils ont été les
premiers à me faire confiance et c'est grâce à eux qu'on en est là, à vos côtés,
pour aujourd'hui et pour demain, en tant que représentants de votre
Association Sportive.

Je vous dis à bientôt,

La bise sportive,

Pierre

LE MOT DU
NOUVEAU PREZ BDS

(bavard le pierrot)
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EL CHIVITO 

  13-20 €

Avis : 

Les thermes 

Avis : 

Quai de la Daurade

Restaurant de tapas aux saveurs
d’Amérique Latine très sympathique ! Les
portions sont copieuses et savoureuses -
on vous recommande les assiettes à
partager - 
Entre empanadas, tacos, quesadillas et
nachos, tout le monde s'est régalé ! 

Option végé conséquente

Jean Jaurès

Pas une grosse option végé

12-20€

Restaurant chinois savoureux ! La carte
variée propose des baos -brioches au
porc braisé - des raviolis, des tempuras
et des nouilles délicieuses. On vous
conseille de manger à l'intérieur car la
déco est top ! 
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nouveau projet : sunspearnouveau projet : sunspear

Sparrow : Le lancement !Sparrow : Le lancement !

Beaucoup de nouvelles choses depuis la
dernière fois !
Au programme : Nouveau bureau, nouveau
projet, la fin de la mission Sparrow et divers
avancements dans les projets du club.

Le projet de formation Sparrow touche à sa fin avec le
lancement des 16 mini-fusées ! 

Confectionnées chacune en 4 mois par des petits groupes,  
elles permettent d’avoir une vue d’ensemble des systèmes
pour fusées subsoniques.

La journée au BSBSC (Bourg-Saint-Bernard Space Center) a
été un véritable évènement, avec entre autres l’ex-Directeur
du Centre Spatial Guyanais en guest ! Rien n’est parfait
cependant; quelques échecs sont à dénombrer mais la
campagne a atteint un taux de réussite mémorable de 69% !

Nouveau bureau, nouveau projet : avec l’affluence de 1A
sortant de Sparrow et dans l’optique de montrer qui a la
plus rapide, nous lançons Sunspear, un projet de fusée
supersonique. Objectifs actuels : Mach 1,5 et altitude de
9 kilomètres !

Nous devrons lancer à l’EuRoC (European Rocketery
Contest) 2025 au Portugal.

Les petites newsLes petites news

Troposphère 6 Tintin : “Ce fut une grande réussite”

Premier plan CATIA 
de Sunspear

Du côté de Scalar (fusée à deux étages) nous
avons fait la deuxième RCE (Rencontre Club
Espace) avec le CNES pour faire le point sur son
avancement.
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Des étudiants de Supaero fondent une asso 
d’entrepreneuriat 

“L’innovation dans la passion”

L’administration a toujours mis en place de grands moyens pour soutenir l’innovation et l’entrepreneuriat. 

Cependant, les étudiants n’ont pas toujours été réceptifs aux évènements.

Star’Venture tisse un lien étroit et privilégié avec l’administration et en particulier avec des piliers du business comme 

Romain Buquet, François Du Cluzel ou Laurent Lacheny qui sont prêts à collaborer avec notre association. 

En effet, le 25 avril est prévu un “Qui veut être mon associé ?” (inspiré de l’émission d’M6) mettant en avant des start-ups 

de l’Innov’Space. De plus, Romain Buquet a banalisé les deux dernières semaines des 1A, elles seront dédiés à la création 

de projets et à l’innovation. Star’Venture promouvra ces événements, y assistera et aidera en partie à l’organisation (avec 

plein de dingueries, surement les jeux olympiques de PC 😉).

Le but à terme de Star’Venture et de stimuler toutes les promotions, perpétuer l’impulsion de création et de transmettre 

les connaissances et compétences les plus utiles dans le monde du travail, cela à travers des formations au pitch, des 

conférences et à un partage de carnet d’adresses en plus des gros événements. 

N’hésitez pas à nous contacter si vous avez des questions !

Milhane Bekkaye, Noam Lachkar et Anne-Louise Rigole 

Star’Venture
SUPAERO Not for immediate release. Embargo until 25/04/2024, 08:00.
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-Observation et recensement des oiseaux sur le campus
- Faire venir un boulanger le jeudi au marché 

- Lutter contre la pollution lumineuse à supaero
- Convertir le potager à la permaculture

- Organiser un foyer S4E

Loin derrière la res 6 là où jamais aucun Supaerien ne s'est aventuré, une
pelouse tondue voit son heure arriver. Place aux arbres, aux oiseaux, à la

biodiversité ! Une mini forêt sur le campus arrive, si vous venez nous aider !

S4E s'agrandit ! S4E recrute !
Dans ce numéro de la chouette, on se propose de faire une revue rapide des

différents pôles du club et des projets à venir !

Pôle Sensibilisation

Cette année, le potager se met
à la permaculture ! Paillage,

culture sur buttes, densification
des cultures, pour une meilleure

vie du sol et un arrosage plus
faible en été. Jardiniers
expérimentés, novices,

bricoleurs, tout le monde est
bienvenu !

Pôle potager

Pour échanger nos idées, parce que
la vérité surgit dans la confrontation,
le pôle débat est là ! De nombreux

thèmes au choix et un nouveau
format plus détendu. Habitué ou non
des enjeux écologiques, vous n'avez

plus d'excuse pour ne pas venir
débattre. !

Un panier hebdomadaire de fruits
ou de légumes de saisons, locaux

et BIOs ! Un maraicher qui vient
les jeudis à la MDE ! Le pôle
permet à chaque Supaerien

d'avoir accès à des produits de
qualité juste au pied de sa res.

Cette année l'offre se diversifie :
riz, pâtes, lentilles, et peut-être un

jour du pain ! 

Pôle débat

Pôle Alimentation 

Supaero For Earth

Le Festival International du Film d'environnement viendrait à Supaero pour
une projection suivi d'un débat ! Où ça ? Quand ça ? Il ne faudrait surtout pas

le rater ! Patience, Patience, ça arrive 

Il ne s'agit pas d'enfiler son maillot de bain et de prendre un sac poubelle,
mais de mettre en contact les différents acteurs afin que des plongeurs
professionnels puissent retirer des eaux les déchets encombrants qui la

polluent, comme cela a déjà été fait à Lyon.

Projection d'un documentaire avec FreDD

Plantation d'une mini-forêt 

Dépollution des eaux du Canal et de la Garonne

Et plein de bébés projets qui ont besoin de vous pour grandir :

Ce jeudi 1er février, l'agglomération de Barcelone
a été placée en état d'urgence sécheresse, en

février ! La raison est le taux tristement record de
remplissage des retenues d'eau : 16%. Cela se

traduit par d'importantes restrictions, avec
notamment une réduction imposée de 80% de la

consommation d'eau pour l'agriculture, ou de
25% pour l'industrie. Des mesures sont aussi
mises en place pour les particuliers. Parmi les

solutions envisagées,la livraison d'eau en bateau
depuis des ports proches tels que Marseille !

Ce mardi 6 février, la commission européenne a
dévoilé son objectif de réduction d’émission de CO2
pour 2040, avec une réduction de 90% par rapport à

1990. Pour rappel, l’UE a déjà un objectif de réduction
de 55% à l’horizon 2030 et la neutralité carbone pour

2050. Cependant, il est important de rappeler que
ceci n’est qu’une recommandation, qui ne sera

débattue qu’après les élections européennes de juin.

Actualités Écologiques

Quelques nouvelles de l'écologie à Supaero !

La sécheresse frappe aussi en plein hiver.

Nouvel objectif de réduction des
émissions de CO2 pour l’UE

Tous les projets sur le
campus passent par là !

Organisation de
conférences, de projections,

informations aux élèves et
communication. Et des idées

à profusion pour la suite !
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Le mois de janvier a été particulièrement actif pour OSE
avec notamment la tenue des Entretiens de l’Excellence le
27 janvier ! 

CamilleCamilleCamille   
&&& LiseLiseLise   

Le bon déroulement de cette journée n’aurait pas été permis sans les
40 étudiants bénévoles qui se sont engagés sur l’événement : un
grand MERCI à eux ! On espère vous retrouver aussi nombreux sur
les futurs projets de OSE :-) 

LES ACTUS DE OSE

Après cette plénière, chaque
élève a rejoint un des deux
ateliers auxquels il a choisi
d’assister. Les parents, quant à
eux, étaient également répartis
dans des ateliers qui prenaient
la forme de minis conférences
sur Parcoursup et plus
généralement, l’accès aux
études supérieures.
Lors des ateliers, les élèves ont
pu poser toutes leurs questions
au sujet de leurs projets
d’orientation. Cet échange
avec des professionnels a été
très enrichissant pour eux et
beaucoup sont ressortis avec le
sourire : les personnes qu’ils
ont rencontrées sont la preuve
qu’il est possible de réaliser ses
rêves ! 

C’est l’un des événements les plus importants de OSE :
les Entretiens de l’Excellence. Pour l’occasion, ce sont
plus de 750 élèves et 150 parents qui étaient présents
sur le campus pour rencontrer 90 intervenants ! Ceux-ci
animaient des ateliers (22 au total) durant lesquels ils
présentaient leurs métiers (répartis par thème) aux élèves.
On peut par exemple citer les métiers de l’aéronautique
et de l’espace, les métiers de la santé, du sport... 
La journée a débuté à 14h avec une plénière lors de
laquelle Allan Petre, le parrain de cette édition des
Entretiens de l’Excellence a pu présenter son parcours
aux élèves. Son discours très inspirant les a motivés pour
leur orientation : “avec audace et détermination, on peut
réaliser de grandes choses !”.

LES ENTRETIENS
DE L’EXCELLENCE
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APPEL à
SOLIDARITé

Il est toujours temps de rejoindre le
tutorat ! N’hésitez pas à venir
donner un peu de votre temps aux
lycéens, dans les établissements
toulousains ! Le tutorat a lieu tous les
jeudis aprèm, mais vous pouvez
bien sur venir seulement certains
jeudis et sur certains horaires ! Pour
aider des lycéens ou simplement les
guider dans leur orientation en leur
présentant votre parcours, rejoignez-
nous pour développer l’accès aux
études supérieures pour toutes et
tous !
N’hésitez pas à contacter Nils
Falcoz sur Messenger si vous êtes
intéressé ou simplement si vous avez
des questions.

CamilleCamilleCamille   
&&& LiseLiseLise   

week-end tutorat

REJOIGNEZ-
NOUS !

TUTORAT

Le premier gros week-end tutorat de l’année a eu
lieu du 10 au 12 janvier au Mourtis ! Les élèves de
première ainsi que quelques terminales engagés
dans le tutorat ont pu y participer. 
Le vendredi, une soirée jeux de société a permis à
tout le monde d’apprendre à se connaître. Le
samedi, plusieurs activités étaient proposées : une
course d’orientation, une recherche de victimes
d’avalanches, une construction d’igloo ainsi qu’un
biathlon. Le midi, tout le monde a pique-niqué
dehors : l’occasion de faire une bataille de boules
de neige ! 
En fin d’après-midi, retour au chalet pour 2 heures
de tutorat, suivies du repas et d’une longue veillée le
soir : loup-garou, karaoké ou encore ping-pong,
chacun pouvait trouver quelque chose à son goût !
Le dimanche matin, tout le monde a refait une
séance de tutorat avant d’avoir quartier libre. Les
élèves ont pu profiter de la neige, d’autant plus que
certains ne l’avaient jamais vue !
Un grand merci à tous les tuteurs bénévoles présents
lors du week-end !
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LE MOT DE L’ASLE MOT DE L’AS
Ça y’est, c’est la fin.

Les respos sports se sont démenés toute l’année afin de
permettre votre pratique quotidienne dans les meilleures
conditions possibles. 
Le pôle évent a emmené plus de Supaériens que jamais au
CCL, au Toss, au MSB, et a même permis la renaissance de
SupontsHéros après plusieurs années ingrates. 
Les trésoriers vont enfin pouvoir dormir un peu, et sur leurs
deux oreilles qui plus est, au vu du travail titanesque qu’ils
ont fait cette année.
Plus de post à faire, plus d’adhésion à valider, plus de CA à
organiser, plus d’inscription à la FFSU de dernière minute
dont il faut s’occuper parce qu’il y a match demain quand
même.

C’est les vacances pour le bureau de la FL.

Du rugby à la voile, en passant par le parachutisme, le
basket, le handball, la boxe et d’autres…. de nombreux
résultats et prouesses sportives ont ponctué notre année, et
ont contribué à paver la voie pour les promotions à venir,
tant par l’expérience qu’ils ont pu transmettre que par
l’inspiration qu’ils suscitent. 

Cette année a aussi vu s’ouvrir de nouvelles sections : le
kendo, le wingfoil, et le triathlon ; qui, on l’espère, sauront
trouver leur public, mais aussi encourager la pratique
sportive pour tous et par tous, afin de supporter l’idée d’une
communauté Supaérienne unie qui s’affranchisse des
frontières des promotions.

Ce fut également pour nous l’occasion d’animer la vie de
campus à notre façon, évidemment traditionnellement grâce
aux barbecues, mais aussi au travers de projets inter-
associatifs mettant en jeu les divers acteurs de notre école, et
enfin sous le prisme d’initiatives nouvelles, comme avec la
venue des foyers BDS.

Tout cela, nous l’avons fait grâce à vous. Parce que vous nous
avez accordé votre confiance il y a un peu plus d’un an à
l’issue des campagnes. Nous l’avons aussi fait pour vous, en
prenant toujours soin de rester les plus justes et sérieux
possible, afin de vous servir au mieux. Enfin, nous l’avons fait
avec vous, et ce fut un réel plaisir de vous croiser aux conseils
d’administrations comme sur les terrains tout au long de
l’année.

C’est l’heure pour la CR de reprendre le flambeau à présent.
C’est sereinement que nous leur confions les clés de l’AS, et
vous pouvez être assurés qu’ils sauront s’en occuper, et qu’ils
seront à votre écoute.

Je vous dis donc au revoir, et si je dois finir sur quelque
chose, ce sera sur ça :

Merci Céline, Thibault, Léo, Nathan, Pierre, Alexandre,
Nicolas, Maëlys, Fanny, et Audrey, pour le travail
exceptionnel que vous avez fourni, et le bureau formidable
que vous avez constitué, vous pouvez être fiers de vous. 

La bise sportive,
Loukian 17



Le mot 
De la       inF

                   alut tout le monde,
Il est temps pour le bureau de l’association des élèves qui vous a accompagné pendant plus d’un an de se
retirer pour laisser place aux nouveaux élus qui j’en suis convaincu sauront autant perdurer nos traditions
qu’en initier de nouvelles.
Je prend donc la parole, ou la plume en l’occurence, une dernière fois au nom de la famille qu’a été pour moi
le BDE durant cette année.

L’AE c’est une cinquantaine de membres, autant de clubs, presque 1000 adhérents, oeuvrants tous, malgré
leurs différences, pour un but commun : l’épanouissement, « la vie à mille à l’heure ». Nous avons la chance -
je parle de chance ici mais je n’y pense pas un mot sachant que nous nous sommes battu que ce soit en prépa
ou a la fac pour entrer ici, mais passons - de bénéficier de la vie associative la plus riche de France (et
surement plus) et je suis fier d’avoir oeuvré, avec vous, pour qu’elle le reste. Merci d’avoir cru en nous et de
nous avoir soutenu tout au long de l’année, que ce soit en participant aux évènements, en vous impliquant
dans un club ou même dans l’organisation. Vous avez permis de faire de l’AE ce qu’elle est aujourd’hui.
J’espère qu’autant que nous vous avez pu vous épanouir et vivre « à mille à l’heure ».

Cette année, l’Association des Élèves s’est reposée sur sa structure remise à niveau par le mandat précédent
pour se concentrer sur la création. Que ce soit par l’ouverture de sections dans des domaines plus variés
comme le sport automobile, la multiplication de projets au sein des clubs, l’organisation d’évènements
mensuels, la rénovation de la MDE (qui est encore fastidieuse) ou la reviviscence des soirées extés, nous
avons tout fait pour essayer de nous réinventer et vous offrir encore plus de possibilités. Et je suis serein
quant à la volonté de nos prochains boutchous de vous impressionner.

Le passage de flambeau est assez brutal et difficile je l’admets, mais il est temps de se reposer et je sens que
ça va faire du bien. Je pars sans regret et confiant sur l’année à venir, mais surtout la tête dans les étoiles
remplies de souvenirs inoubliables. 
À mon BDE : avoir ce contact privilégié avec vous à été l’une des plus grandes chances qu’on m’ait accordé et
je vous serai à jamais reconnaissant d‘avoir porté ce projet avec moi.

Gros bisous et merci pour tout.                                                                                                     Thomas

S

Des pilotes de F1 percutent des surfeurs
INFO TRAFFIC
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La 2e édition de SUPAERO
a un don magnifique, sur
le campus le 7 mars !

On prend les mêmes, et on
recommence !

Et les spectateurs ? 
Tu es étudiant ? Viens juste en amphi le jour J,
nous t’invitons pour cette soirée !
Tu es alumni ou employé à l’ISAE-SUPAERO ?
Rendez-vous sur le site internet de l’Association
des Alumni : 
https://www.isae-
alumni.net/fr/agenda/supaero-a-un-don-
magnifique-2e-edition-1707

https://www.isae-alumni.net

En 2023, l’Association des Alumni et l’Association
des Arts ont organisé une première édition de
“SUPAERO a un don magnifique” avec une
centaine de spectateurs et 14 artistes et
groupes d’artistes exceptionnels ! 
Beat boxing, chant, chorale, musique classique,
rock, magie, théâtre d’improvisation, cinéma,
jonglage, danse... Les spectateurs en ont vu de
toutes les couleurs ! Rires, larmes, surprises... Une
soirée pleine d’émotions ! 
A l’issue du spectacle, les alumni et étudiants ont
pu se retrouver autour d’un cocktail dans un hall
décoré par les expositions des clubs photos, arts
plastiques, tricot et les œuvres de certains
alumni.
Alors après un an d’une attente insoutenable, l’AA
et les Alumni se relancent et vous attendent
nombreux le 7 mars en amphi !

Tu es un artiste, inscris-toi.
Tu fais de la musique, du théâtre, de la magie... ?
Nous serons ravis de t’accueillir sur scène pour
que tu puisses montrer ton talent à tout l’ISAE-
SUPAERO ! Tente ta chance pour gagner le prix du
jury ou le prix du public remportés l’année
dernière par 2 étudiants.

Inscription des artistes via
ce Google Form
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C’est la tête dans les étoiles que vous
entamerez ce dernier semestre de l’année.
Côté cœur, tout se passe à merveille : un
flirt de soirée pourrait bien se
transformer en idylle amoureuse… Prenez
garde tout de même à ne pas en oublier
vos responsabilités.

Neptune en Bélier vous promet un mois
de rebondissements ! En stage, préparez
vous à vivre de tumultueuses rencontres  
et à ne pas forcément vous entendre avec
tout le monde au travail : c’est normal,
laissez vous le temps de l’adaptation.
Votre boss vous en demande trop, pas de
panique, ce n’est qu’un passage à vide.  

Vous êtes à l’honneur ce mois-ci !
Mars en Saturne vous apportera
sérénité et patience dans tous vos
projets, personnels et professionnels !
Ne doutez pas de vos qualités et soyez
prêts à accueillir certaines nouveautés:
la vie en colocation pourrait vous
réserver des surprises ! 

Votre caractère vous joue des tours ce
mois-ci. Cessez d’être si têtu et laissez
vous convaincre, vous n’avez pas
toujours raison ! Continuez de vous
investir dans vos recherches de stage,
elles pourraient être fructueuses plus
rapidement que vous ne le pensez. 

HOROSCOPE MARS 2024
Bélier Ta

ureau Gé
meaux

Cancer Lion Vierge

Balance Sc
orpion

Sa
gittaire

Ca

pricorne Verseau Po
issons

À nouveau une période riche en
émotion qui s’annonce pour nos Lion.
Prenez confiance en vous, vous avez
tous les atouts nécessaires pour réussir
vos derniers partiels ! Et puis même, un
rattrapage ou deux, ce n’est pas si grave. 

Vous rayonnez ce mois-ci :
physiquement, tout va pour le mieux et
votre forme olympique fera des jaloux.
Faites vous plaisir, profitez de moments
privilégiés avec vos proches, avant de
partir voguer vers de nouveaux
horizons. 

L’influence de Vénus vous procure tous
les charmes  ce mois-ci. Vous savez
plaire et vous n’en doutez pas une seule
seconde. Seul petit conseil côté finances :
faites attention aux dernières sorties
entre amis et avec vos soupirant.e.s, vous
ne voudriez pas dépenser plus que ce
que vous n’avez ! 

Période propice aux belles opportunités
pour nos Sagittaire ! Un nouveau projet
vous attend très prochainement et
pourrait se révéler très important pour le
futur. N’y laissez quand même pas tout
votre porte-monnaie, ce serait bien
dommage. 

Un week-end à la mer vous ferait le plus
grand bien ! L’air frais du grand large, un
peu de surf ou de voile, choisissez votre
option et n’attendez plus. Rapprochez-
vous aussi de votre famille qui est
toujours de bon conseil, d’importantes
décisions vous attendent. 

Préparez-vous à découvrir de nouvelles
choses en ce début de printemps. Loin de
votre cadre usuel et de vos proches, vous
découvrirez de nouvelles personnes. Et
qui sait, si vous baissez votre garde, vous
vous laisserez peut-être charmer… 

Les bouleversements du mois approchent
pour les Poissons ! Du positif vous attend
si n’oubliez pas de sortir de votre grotte
même en période d’examen. Pas la peine
de stresser, Mercure guidera vos
réflexions de manière optimale. Un verre
entre amis  de temps en temps, ce ne
serait pas mal non plus !

Vous serez en proie à certains tourments
ce mois-ci : le Soleil en Neptune ne vous
augure rien de bon sur le plan personnel.
Soufflez un coup, et cessez de vous
plaindre. Personne ne vous a demandé
d’être si dramatique !  
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